
通策医疗投资股份有限公司 

机构调研内容纪要 

 

时间：2018 年 4月 25日 18：00 

地点：公司会议室 

内容记录： 

 

2018 年 4月 25 日，通策医疗投资股份有限公司在公司会议室以电话会议的

方式接待广发证券、海通证券等机构投资者、分析师调研，公司董事长吕建明先

生、总经理王毅女士、财务总监寿叶飞女士以及公司董事会秘书张华先生出席本

次交流会。首先公司财务总监寿叶飞女士介绍 2018 年第一季度主要经营情况及

核心指标（具体参见《通策医疗投资股份有限公司 2018 年第一季度报告》），

之后公司董事长吕建明先生等领导与各位投资者交流以下主要问题，具体如下： 

 

1、业绩增长超预期的主要原因是什么？ 

主要在于医院门诊量的增加和主营业务收入的增加。新建医院度过培育期增

长加速，对公司业绩贡献较大。 

2、新建医院一般需要几年实现盈亏平衡？ 

新建医院投资金额主要受地域影响、牙椅数量以及医院设置等级、租赁场所

等因素影响，小规模口腔医院需要0.5～2年、大中型口腔医院需要1.5～3年实现

盈亏平衡。 

3、公司未来的扩张计划是如何布局的？ 

省内扩张：今年省内布局温州存济口腔医院（在建）、宁波口腔医院新总院

（在设计阶段），公司计划未来省内布局30家分院。 

省外扩张：通过口腔基金方式参与建设的武汉、重庆、成都、西安上海等存

济口腔医院，其中武汉存济口腔医院试运营 3个月，日门诊量稳定提升。重庆存

济口腔医院预计将于 6月份进入试营业。 



另外，关于眼科业务，公司通过参股方式建设的浙江大学眼科医院计划 9

月份能够完成医院装修建设，迎接世界级的眼科大会。 

4、口腔医院人员有1000多人海外旅游是怎么回事？如果没有这次旅游是不

是业绩会更好？ 

每二年海外旅游是杭口员工的福利之一，2018 年正值二年一次的旅游年，

有 1000 多员工在海外旅游。今年海外旅游年对一季度业绩有一定的影响，如果

排除该因素，一季度业绩会更好。 

5、眼科业务在本季报对利润有多大影响？来源是什么？未来是否放入上市

公司？ 

本季度眼科业务对利润的影响 200多万元，主要源于固定收益。 

通过眼科管理公司在省内外进行快速扩张，适当时机优先注入上市公司。 

6、武汉存济口腔医院盈亏平衡点的门诊人次是多少呢？ 

预计 500门诊人次/日可实现盈亏平衡。 

7、宁波口腔医院购置自己的总部物业，目前已经完成了么？ 

该物业购置已完成，有关物业折旧等相关费用已体现在本季报。 

8、口腔业务部分披露口径略有调整的原因是什么？ 

这次披露口径的变化并不是做调整，而是对原有商业模式的进一步清晰化，

更准确地反应总院+分院模式所带来的各分院发展的构成及趋势。 

9、公司是否考虑过和爱尔眼科类似，先在体外培育项目成熟之后再注入上

市公司呢？ 

大医院的投资必然对上市公司的业绩产生影响，通过基金的方式在体外培养

是目前行业内通行的模式。公司已经采用这样的模式在培育武汉存济口腔医院等

大型口院。 

10、三月份的增长速度会不会比较高？ 

三月份的营业收入增长超过 30%。 



11、按照业务构成而言，哪些主要业务突出性增长呢？省外口腔医院的增速

如何？ 

一季度正畸、种植等主要相关业务增长均超 30%以上；省外口腔医院同比增

长超过 40% 


